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- Kreistag - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 23. Sitzung des Kreistages am 06.10.2011 
 
 

Anwesend: 
Herr Hauke Anders   
Herr Heiko Bertelt   
Herr Friedhelm Biestmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Siegfried Böckmann   
Herr Norbert Bockstette   
Herr Claus Dalinghaus   
Herr Gisbert Dödtmann   
Herr Bernard Echtermann   
Frau Marlies Enneking   
Herr Albert Focke (Landrat)  
Herr Bernhard Glandorf   
Herr Walter Goda   
Herr Enno Götze-Taske   
Herr Josef Hellbernd   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Clemens Hölscher   
Herr Josef Kläne (Stellvertretender Landrat)  
Herr Johannes Klostermann   
Herr Eckhard Knospe   
Herr Roland Krapp   
Frau Irma Kulla   
Herr Hubert Macke   
Frau Anne Marcus-Rusche (Kreistagsvorsit-
zende) 

 

Herr Gerd Meyer   
Frau Sabine Meyer   
Herr Peter Meyer-Hülsmann   
Herr Friedrich Middelbeck   
Herr Hubert Pille   
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Herr Dieter Rohnstock   
Herr Clemens Rottinghaus   
Herr Josef Schlarmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Martin Schlarmann   
Frau Elsbeth Schlärmann   
Herr Franz-Josef Schumacher   
Herr Dr. Stephan Siemer   
Frau Ursula Südbeck   
Herr Otto Themann   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Matthias Windhaus   
Herr Hans Joachim Zumbrägel   
 

Entschuldigt: 
Herr Engelbert Deux   
Herr Bernd Kessens   
Frau Kristina Stuntebeck   
 

Es fehlten: 
Herr Johannes Böhmker   
Herr Paul Lübbe   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Frau Ruth Voet (Gleichstellungsbeauftragte)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Herr Uwe Lienesch (Protokollführer)  
 
 
 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bittet alle Anwesenden, sich zu einer Ge-
denkminute für den am 04.10.2011 verstorbenen Landtagsabgeordneten Reinhold Coenen 
zu erheben. Sie würdigt seine politischen und ehrenamtlichen Verdienste. 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung am 30.06.2011 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. 66 Jahre Kreistag in Vechta 
  
5.2. Antrag nach § 35 a NLO des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 

30.05.2011 zu Grundwasserentnahmen (TOP 19 Kreistag am 30.06.2011) 
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5.3. Inklusion 
  
5.4. Aufwendungen des Landkreises Vechta in der Wahlperiode 2006 - 2011 
  
5.5. Neustrukturierung der Arbeitsagenturbezirke 
  
5.6. Wirtschaftliche Entwicklung 
  
6. Errichtung einer Fachschule Heilerziehungspflege bei der Justus-von-Liebig-Schule 

Vechta (541/2011) 
 (TOP 8 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 01.09.2011) 

(TOP 8 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

7. Verordnung zur Änderung der VO vom 17. Juli 1980 zum Schutze von Landschaftsteilen 
im Gebiet der Gemeinden Visbek und Goldenstedt sowie der Stadt Vechta -
Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 bis 29, hier: Landschaftsschutzgebiet Nr. 3 "Freesenholz, 
Stubbenkamp, Wetschenholz, Holtershagen, Buchholz, Breitenbach, Herrenholz, Arke-
burg und Buchhorst" (542/2011) 

 (TOP 6 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 08.09.2011) 
(TOP 9 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

8. Festsetzung des Überschwemmungsgebietes für die Twillbäke (545/2011) 
 (TOP 11 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 08.09.2011) 

(TOP 10 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

9. Änderung Abfallgebührensatzung (539/2011) 
 (TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 

(TOP 11 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

10. Errichtung einer Oberschule in der Gemeinde Holdorf (540/2011) 
 (TOP 7 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 01.09.2011) 

(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 12 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

11. Neuausstattung von Unterrichtsräumen mit Mobiliar nach Umbau bei der Adolf-Kolping-
Schule Lohne (543/2011) 

 (TOP 12 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 01.09.2011) 
(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 13 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

12. Umbau und Sanierung des Verwaltungstraktes beim Gymnasium Damme (509/2011) 
 (TOP 9 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 01.09.2011) 

(TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 08.09.2011) 
(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 14 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

13. 5. Bauabschnitt Fassadensanierung Gymnasium Damme, Verwaltungstrakt (532/2011) 
 (TOP 8 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 08.09.2011) 

(TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 15 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

14. Umbau Verwaltung Justus-von Liebig-Schule Vechta (537/2011) 
 (TOP 11 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 01.09.2011) 

(TOP 9 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 08.09.2011) 
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(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 16 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

15. Umbau Verwaltung Handelslehranstalten Lohne (538/2011) 
 (TOP 10 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 01.09.2011) 

(TOP 10 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 08.09.2011) 
(TOP 11 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 17 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

16. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen (518/2011) 
 (TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 

(TOP 18 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

17. Laufende Zuschüsse an die Ordensgymnasien in Vechta (533/2011) 
 (TOP 13 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 

(TOP 19 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

18. Zuschuss an die Katholische Akademie Stapelfeld (534/2011) 
 (TOP 14 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 

(TOP 20 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

19. Baukostenzuschuss an das Kolleg St. Thomas für Flachdachsanierung (521/2011) 
 (TOP 15 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 

(TOP 21 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

20. Antrag auf Gewährung eines Investitionszuschusses für das Kardinal-von-Galen-
Zentrum (535/2011) 

 (TOP 16 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 22 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

21. Genehmigung über- und außerplanmäßiger Aufwendungen und Auszahlungen  
(550/2011) 

 (TOP 17 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 23 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

22. Jahresabschluss 2009 und Entlastungserteilung; Verwendung des Jahresergebnisses 
(547/2011) 

 (TOP 18 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 15.09.2011) 
(TOP 24 Kreisausschuss am 29.09.2011) 
 

23. Ehrung langjähriger Mitglieder des Kreistages 
  
24. Einwohnerfragestunde 
  
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche eröffnet die Sitzung um 16.10 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden. 
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 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt fest, dass die Ladung ord-
nungsgemäß erfolgt und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 22. Sitzung am 30.06.2011  
  

 Die Niederschrift über die 22. Sitzung des Kreistages am 30.06.2011 muss hinsicht-
lich der Beschlussfassung zu TOP 15 - FITplus Blickpunkt Baby geändert werden. 
Nicht max. 28.000 € werden zur Verfügung gestellt, sondern 28.800 €. Die Nieder-
schrift wird mit dieser Änderung einstimmig genehmigt. 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  

  
  
 5.1. 66 Jahre Kreistag in Vechta  

  

 Landrat Albert Focke erinnert daran, dass vor fast 66 Jahren der erste Kreistag in 
Deutschland nach dem 2. Weltkrieg in Vechta zusammentrat. Damals habe Oberst 
Betteley gesagt: 
 
„Der Freitag, 19. Oktober 1945, wird der größte Tag der deutschen Geschichte sein. 
Der Kreis Vechta wird bekannt sein als Geburtsstätte der demokratischen Regie-
rung in Deutschland. Es ist der erste Kreis in Deutschland, wo die Leute erkennen 
können, dass der erfolgreiche Wiederaufbau von der Selbst-Regierung des Volkes 
abhängt…….“ 
 
Im Nachhinein könne man zumindest feststellen, dass es für den Landkreis Vechta 
ein großer und wichtiger Tag war. Freiheit und Demokratie hätten zu einer Entwick-
lung geführt, wie sie nicht einmal von den größten Optimisten erwartet worden sei. 

  
  
 5.2. Antrag nach § 35 a NLO des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) vom 

30.05.2011 zu Grundwasserentnahmen (TOP 19 Kreistag am 30.06.2011)  
  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/Die Grünen) mit 
Schreiben vom 30.05.2011 einen Antrag nach § 35 a NLO zu Grundwasserentnah-
men gestellt habe. Der Kreistag habe diesen Antrag in seiner Sitzung am 
30.06.2011 zur Beratung in den Kreisausschuss verwiesen. Nach den Ausführun-
gen des Landrates zur Sach- und Rechtslage und nach Beratung habe der Kreis-
ausschuss in seiner Sitzung am 29.09.2011 mehrheitlich beschlossen, die Ausfüh-
rung zur Kenntnis zu nehmen und den Antrag nach § 35 a NLO als damit erledigt 
anzusehen. 
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 5.3. Inklusion  

  

 Landrat Albert Focke verweist auf den als Anlage 1 beigefügten Artikel „Schöne 
neue Grundschulwelt“ aus dem Rundblick. 

  
  
 5.4. Aufwendungen des Landkreises Vechta in der Wahlperiode 2006 - 2011  
  

 Landrat Albert Focke verweist auf die erheblichen Investitionen des Landkreises 
Vechta in den vergangenen 5 Jahren. Der Straßenbau habe Zuwendungen in Höhe 
von 3.964.000 € erhalten, in den Schulbau seien 8.578.000 € geflossen. Die Breit-
bandverkabelung sei mit 2.342.000 € unterstützt worden und in die einzelbetriebli-
che Förderung seien 1.2000.000 € investiert worden. Dadurch seien Arbeitsplätze 
gesichert und auch neu geschaffen worden. 
(Hinweis: Die Übersicht ist der Niederschrift des Kreisausschusses am 29.09.2011 
beigefügt – Anlage 1 zu TOP 5.4) 

  
  
 5.5. Neustrukturierung der Arbeitsagenturbezirke  
  

 Landrat Albert Focke stellt die Neustrukturierung der Arbeitsagenturen dar, von de-
nen der Arbeitsamtsbezirk Vechta nicht betroffen sei. Dazu beigetragen habe sicher 
auch die Entscheidung des Kreistages zu Gunsten des Jobcenters und gegen das 
Optionsmodell. 

  
  
 5.6. Wirtschaftliche Entwicklung  

  

 Landrat Albert Focke weist auf die Grundsteinlegung der Firma Adidas im Nieder-
sachsenpark hin. Die OV habe darüber in ihrer Ausgabe vom 06.10.2011 berichtet. 
Er halte diese Berichterstattung im Ton und in der Wortwahl für nicht angemessen. 
Statt sich über die Ansiedlung von Adidas im Niedersachsenpark mit vielen Men-
schen hier in der Region zu freuen, dass mit der Investitionssumme von ca. 100 
Mio. Euro viele Arbeitsplätze gesichert und neu geschaffen werden, wurde als böser 
Geist ein Outlet-Center an die Wand gemalt über das noch niemand gesprochen 
habe. Er halte diese Berichterstattung für eine so genannte Heimatzeitung für 
schlecht. So empfängt man keinen neuen Gast.  
 
Er verweist auf den als Tischvorlage zur Verfügung gestellten Artikel aus der Wirt-
schaftsWoche, der das Wirtschaftswachstum im Landkreis Vechta positiv darstelle. 

  
  
 6. Errichtung einer Fachschule Heilerziehungspflege bei der Justus-von-Liebig-

Schule Vechta (541/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Beratungen im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
KTA Matthias Windhaus weist auf die Bedeutung der Qualifizierungsmöglichkeiten 
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durch die geplante Berufsfachschule hin und bittet um Unterstützung des Vor-
schlags. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Zum Schuljahr 2012/2013 wird an der Justus-von-Liebig-Schule Vechta 
eine Berufsfachschule Heilerziehungspflege errichtet.  
 

  
 7. Verordnung zur Änderung der VO vom 17. Juli 1980 zum Schutze von Land-

schaftsteilen im Gebiet der Gemeinden Visbek und Goldenstedt sowie der 
Stadt Vechta -Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 bis 29, hier: Landschaftsschutz-
gebiet Nr. 3 "Freesenholz, Stubbenkamp, Wetschenholz, Holtershagen, Buch-
holz, Breitenbach, Herrenholz, Arkeburg und Buchhorst" (542/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Beratungen in der Sitzung des Kreisausschusses am 29.09.2011. 
 
KTA Jürgen Hillen kritisiert die Änderung, da der Landschaftsschutz wieder einmal 
hinter wirtschaftlichen Interessen zurückstehen müsse. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 1 Nein-Stimme: 
 

 Die Verordnung zur Änderung der Verordnung zum Schutze von Land-
schaftsteilen im Gebiet der Gemeinden Visbek und Goldenstedt sowie der 
Stadt Vechta –Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 bis 29- vom 17. Juli 1980, 
hier: Landschaftsschutzgebiet Nr. 3 „Freesenholz, Stubbenkamp, Wet-
schenholz, Holtershagen, Buchholz, Breitenbach, Herrenholz, Arkeburg 
und Buchhorst“,  wird in der als Entwurf vorliegenden Fassung (Anlage 2) 
beschlossen.  
 

  
 8. Festsetzung des Überschwemmungsgebietes für die Twillbäke (545/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich bei ihren Ausführungen 
auf die Vorlage und die Beratungen im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Verordnung über die Festsetzung des Überschwemmungsgebietes für 
die Twillbäke wird in der vorliegenden Fassung (Anlage 3) beschlossen. 
 

  
 9. Änderung Abfallgebührensatzung (539/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist sich auf die Vorlage und 
die Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die 10. Änderungssatzung der Abfallgebührensatzung wird beschlossen 
(Anlage 4). 
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 10. Errichtung einer Oberschule in der Gemeinde Holdorf (540/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
KTA Bernhard Glandorf stellt die Vorteile dar, die die Schulform der Oberschule 
gerade auch für kleinere Orte wie Holdorf habe und bittet um Unterstützung für den 
Vorschlag. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Aufhebung der Haupt- und Realschule Holdorf, der Errichtung einer 
Oberschule Holdorf, der Übertragung der Schulträgerschaft für die Ober-
schule auf die Gemeinde Holdorf, der unveränderten Übernahme der lau-
fenden Schulsachkosten der Oberschule Holdorf in Höhe von 60 % und 
der Übernahme der Schülerbeförderungskosten für die verpflichtenden 
Ganztagsangebote der Oberschule Holdorf durch den Landkreis Vechta 
wird zugestimmt. 
 

  
 11. Neuausstattung von Unterrichtsräumen mit Mobiliar nach Umbau bei der A-

dolf-Kolping-Schule Lohne (543/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
weist auf die Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Im Haushaltsjahr 2012 werden der Adolf-Kolping-Schule Lohne für Mobili-
arbeschaffungen im Haus 2 Sondermittel in Höhe von 90.000,-- € bereitge-
stellt. 
 

  
 12. Umbau und Sanierung des Verwaltungstraktes beim Gymnasium Damme 

(509/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
KTA Walter Goda weist auf die veränderte Lebenswirklichkeit durch steigende 
Schülerzahlen und die Übertragung von Aufgaben vom Land auf die Schulen hin, 
die die vorgeschlagene Maßnahme erforderlich machen würden. Er bittet deshalb 
um Unterstützung des Vorschlags. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Schaffung der beim Gymnasium Damme schulisch erforderlichen 
Räume durch Umbau und Sanierung im Bestand wird beschlossen. Die 
erforderlichen Mittel in Höhe von 230.000,00 € werden im Haushalt 2012 
zur Verfügung gestellt. 
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 13. 5. Bauabschnitt Fassadensanierung Gymnasium Damme, Verwaltungstrakt 
(532/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Bera-
tung im Kreisausschuss am 29.09.2011 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Fassaden- und Dachsanierung des Verwaltungstrakts beim Gymnasi-
um Damme wird beschlossen. Die erforderlichen Haushaltsmittel in Höhe 
von 320.000,00 € werden im Haushalt 2012 zur Verfügung gestellt. 
 

  
 14. Umbau Verwaltung Justus-von Liebig-Schule Vechta (537/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
vielfache Vorberatung in den Fachausschüssen und im Kreisausschuss am 
29.09.2011. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Umbau der Verwaltung und die Ausstattung des Verwaltungsbüros in 
der Justus-von-Liebig-Schule Vechta wird beschlossen. Die erforderlichen 
Mittel in Höhe von 110.000,00 € werden im Haushalt 2012 zur Verfügung 
gestellt. 
 

  
 15. Umbau Verwaltung Handelslehranstalten Lohne (538/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Vorlage und die 
Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Umbau und die Ausstattung der Verwaltung in den Handelslehranstal-
ten Lohne wird beschlossen. Die erforderlichen Mittel in Höhe von 130.000 
€ werden im Haushalt 2012 zur Verfügung gestellt. 
 

  
 16. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen (518/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Zuschuss an die Erwachsenenbildungseinrichtungen in Höhe von jähr-
lich 80.000 € wird auch für die Haushaltsjahre 2011 bis 2013 bereitgestellt. 
Der Zuschuss wird zwischen der Arbeitsgemeinschaft der Katholischen 
Erwachsenenbildung (38.080,00 €), der Kreisvolkshochschule (36.960,00 
€), der Ländlichen Erwachsenenbildung (3.520,00 €) und der Bildungsver-
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einigung Arbeit und Leben (1.440,00 €) aufgeteilt. 
 

  
 17. Laufende Zuschüsse an die Ordensgymnasien in Vechta (533/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Vorlage und die 
Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
KTA Josef Kläne weist auf den guten Ruf und die Integration der Ordensgymnasien 
in die hiesige Schullandschaft, insbesondere auf die gute Zusammenarbeit mit dem 
Gymnasium Antonianum Vechta, hin. Im Übrigen würden die im Vorschlag genann-
ten Kosten in Höhe von 500 € sonst in den allgemeinen Gymnasien anfallen. Er 
bittet um Unterstützung des Vorschlags. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit: 
 

 Den Ordensgymasien in Vechta wird ab dem 01.08.2011 bis 31.07.2016 
weiterhin ein jährlicher Zuschuss in Höhe von 500,-- € pro Schüler aus 
dem Landkreis Vechta gewährt. 
 

  
 18. Zuschuss an die Katholische Akademie Stapelfeld (534/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Der Katholischen Akademie Stapelfeld wird für die Haushaltsjahre 2011 bis 
2013 ein Zuschuss in Höhe von jährlich 27.630,-- € gewährt. 
 

  
 19. Baukostenzuschuss an das Kolleg St. Thomas für Flachdachsanierung 

(521/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Bera-
tung im Kreisausschuss am 29.09.2011 hin. 
 
KTA Jürgen Hillen hinterfragt die Höhe der veranschlagten Baukosten. 
EKR Herbert Winkel erläutert mit Hinweis auf die Beratung im Kreisausschuss die 
Wirtschaftlichkeit der Maßnahme gegenüber alternativen Lösungswegen. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Dem Kolleg St. Thomas der Dominikaner in Vechta wird zur Flachdachsa-
nierung des Nordtraktes im Haushaltsjahr 2012 ein Baukostenzuschuss in 
Höhe von einem Drittel der Baukosten, höchstens 116.400,-- €, gewährt, 
wenn die Finanzierung gesichert ist. 
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 20. Antrag auf Gewährung eines Investitionszuschusses für das Kardinal-von-
Galen-Zentrum (535/2011)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
KTA Josef Schlarmann weist auf die historische Bedeutung Kardinal von Galens 
hin. Er dankt den Betreibern des Zentrums und stellt einige der dortigen Aktivitäten 
vor. 
KTA Matthias Windhaus stellt die überregionale Bedeutung des Zentrums als Ein-
richtung und Lernort heraus. 
KTA Johannes Klostermann bittet um Unterstützung des Vorschlags. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Für die Errichtung des Kardinal-von-Galen-Zentrums wird ein Zuschuss in 
Höhe von 40.000,00 € unter der Voraussetzung gewährt, dass mindestens 
in gleicher Höhe das Offizialat einen Zuschuss bewilligt und die Gesamtfi-
nanzierung gesichert ist. Der Zuschuss ist mit je 20.000,00 € in den Haus-
haltsplänen 2012 und 2013 vorzusehen.  
 

  
 21. Genehmigung über- und außerplanmäßiger Aufwendungen und Auszahlungen  

(550/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Vorlage und die 
Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die nachstehenden überplanmäßigen Aufwendungen und Auszahlungen 
werden beschlossen: 
 
Haushaltsjahr 2010 
Vorleistungen Geschäftsaufwendungen 187.017,08 € 
Kreditsondertilgung 2.086.386,11 € 
Rückstellungen Altersteilzeit u.ä. 387.646,88 € 
 
Haushaltsjahr 2011 
Umlage Zweckverband TKBA 213.702,00 € 
Durchführung Rettungsdienst 400.000,00 € 
Sanierung Gymnasium Damme 193.000,00 € 
 

  
 22. Jahresabschluss 2009 und Entlastungserteilung; Verwendung des Jahreser-

gebnisses (547/2011)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Beratung im Kreisausschuss am 29.09.2011. 
 
KTA Matthias Windhaus lobt die gute Mittelbewirtschaftung. Er hebt hervor, dass die 
gute Finanzlage jedoch in erster Linie ein Verdienst der Betriebe und Unternehmen 
sowie der Kommunen sei. Im Übrigen hätte die Kreisumlage für das Jahr 2009 mög-
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licherweise doch gesenkt werden können. 
 
KTA Josef Schlarmann erläutert, dass die Kreisumlage bei einer Senkung im Jahre 
2009 schon im Jahre 2010 hätte wieder erhöht werden müssen. Langfristige Politik 
zahle sich also aus. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 Die Jahresabschlüsse 2009 des Landkreises Vechta und des Jugend- und 
Freizeitzentrums am Dümmer werden beschlossen und dem Landrat wird 
Entlastung erteilt. 
 
Der sich aus der Ergebnisrechnung des Landkreises Vechta ergebende 
Überschuss in Höhe von 8.815.572,46 € wird der „Rücklage aus Über-
schüssen des ordentlichen Ergebnisses“ und 3.521,63 € wird der „Rückla-
ge aus Überschüssen des außerordentlichen Ergebnisses“ zugeführt. 
 
Der sich aus der Ergebnisrechnung des Regiebetriebes Jugend- und Frei-
zeitzentrum am Dümmer ergebende Fehlbetrag in Höhe von 8.538,06 € 
wird durch Entnahme aus der „Rücklage aus Überschüssen des ordentli-
chen Ergebnisses“ gedeckt. 
 

  
 23. Ehrung langjähriger Mitglieder des Kreistages  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche dankt der Verwaltung für die gute 
Vorbereitung der Sitzungen und die Beantwortung der an sie gestellten Fragen. Sie 
bittet um stärkere Beteiligung der Politik an Beschlüssen. 
Bei Herrn Hackmann und seinem Team bedankt sie sich für die Versorgung wäh-
rend und nach den Sitzungen. Der Presse dankt sie für die Sitzungsbegleitung, bitte 
aber um eine positive Berichterstattung bei positiven Ereignissen. 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche wünscht dem neuen Kreistag alles 
Gute. 
 
Landrat Albert Focke dankt den Kreistagsabgeordneten für das offene und vertrau-
ensvolle Verhältnis zwischen Politik und Verwaltung. 
 
 
Der Landrat skizziert das Wirken der langjährigen Mitglieder des Kreistages in den 
letzten 20, 25, 30 und 35 Jahren und dankt ihnen für ihre erfolgreiche Tätigkeit für 
die Belange des Landkreises Vechta. Er wünscht ihnen für die Zukunft alles Gute, 
Gesundheit und Gottes Segen. 
 
Weiterhin spricht Landrat Albert Focke seinen besonderen Dank denjenigen Kreis-
tagsabgeordneten aus, die ihre Freizeit für den Dienst an der Allgemeinheit geopfert 
haben. Ihr Engagement sei zu würdigen und als Vorbild hinzustellen. 
 
Nun würden viele von ihnen aus unterschiedlichsten Gründen nicht mehr im neuen 
Kreistag vertreten sein. Ihnen wünscht der Landrat für die Zukunft alles Gute. 
 
Sodann nimmt Landrat Albert Focke die Ehrungen vor. 
 
Für 20-jährige Mitgliedschaft im Kreistag werden geehrt: 
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Clemens Hölscher, Peter Meyer-Hülsmann, Josef Kläne und Jürgen Hillen. 
 
Landrat Albert Focke übergab Herrn Clemens Hölscher, Herrn Peter Meyer-
Hülsmann, Herrn Josef Kläne und Herrn Jürgen Hillen als Dank und Anerkennung 
eine Konfektschale mit Kreiswappen und einen Blumenstrauß. 
 
Für 25-jährige Mitgliedschaft im Kreistag wird in Abwesenheit geehrt: 
 
Bernd Kessens 
 
Herrn Kessens konnte die Vase mit dem Kreiswappen und ein Blumenstrauß nicht 
ausgehändigt werden, da Herr Kessens nicht anwesend war. 
 
Für 30-jährige Mitgliedschaft im Kreistag werden geehrt: 
 
Heiko Bertelt und Friedhelm Biestmann 
 
Landrat Albert Focke überreichte Herrn Heiko Bertelt und Herrn Friedhelm Biest-
mann eine Obstschale mit Kreiswappen und einen Blumenstrauß als Dank und An-
erkennung. 
 
Für 35-jährige Mitgliedschaft im Kreistag wird geehrt: 
 
Johannes Klostermann 
 
Landrat Albert Focke überreichte Herrn Johannes Klostermann eine Obstschale mit 
Kreiswappen und einen Blumenstrauß als Dank und Anerkennung. 
 
Abschließend dankt Landrat Albert Focke der Kreistagsvorsitzenden Frau Anne 
Marcus-Rusche für ihre faire und sachliche Verhandlungsführung und überreicht ihr 
zur Verabschiedung aus der Mitgliedschaft im Kreistag eine Urkunde und einen 
Blumenstrauß. 
 
KTA Franz-Josef Schumacher ergreift als ältestes Kreistagsmitglied das Wort. Er 
schließt sich dem Dank der Kreistagsvorsitzenden Anne Marcus-Rusche an und 
bedankt sich bei allen Kreistagsabgeordneten und Fraktionen für die faire und sach-
liche Arbeit. Dem neuen Kreistag wünscht er viel Glück. 
 
 
Im Anschluss an den TOP 23 weist die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche 
darauf hin, dass seit der letzten Sitzung des Kreistages am 30.06.2011 die KTA 
Jürgen Hillen, Marlies Enneking, Hubert Macke, Matthias Windhaus, Johannes 
Klostermann, Clemens Westendorf, Engelbert Deux, Claus Dalinghaus, Roland 
Krapp, Josef Kläne, Clemens Hölscher und Friedrich Middelbeck Geburtstag hatten. 
Sie gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen alles Gute für die Zukunft. 
 
 

  
  
 24. Einwohnerfragestunde  
  

 Herr Norbert Krümpelbeck bedankt sich als Leiter der Kreisvolkshochschule Vechta 
e.V. für die Unterstützung aller Bildungswerke durch den Kreistag. Die Zuschüsse 
seien gut angelegt. 
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Ende der Sitzung: 17:40 Uhr 
 
 
Vechta, 10.10.2011 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

Marcus-Rusche 
Kreistagsvorsitzende 

Lienesch 
Protokollführer 

 
 
 


